

首里城と周辺歴史を学ぶ



▼すべての文化が首里城発信だと知つてビックリした。エイサーは農民の踊りとして、絶対に中部発祥だと思っていた。座学で首里の成り立ちが学べたので、次回のフレードワークで現地を訪れるのが楽しみになりました。

(一樹)

▼首里城内の人事の話とか結構献金もあつたんですね。昔の有力者の家計とか、今はどうに実在するんだろう? 今は繋がる歴史をもつと実感したいと思いました。フレードワーク楽しみです。

(垂季子)

▼首里城について知識としては海外との貿易の拠点・政治の活動場所と思つていたのですが、城内に御嶽が数箇所存在していて宗教的意味合いがある事が講義の中で初めて知りました。FWで訪れるときは首里城を遺跡と思うではなく別の角度から見ています。(道憲)

▼今まで首里城には観光で今まで学んだ事が繋がつておもしろかったです。フレー

恩河尚先生 講義

マス塾新報

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
TEL:937-3385
MASU@OKICITY
SHAKYO.COM
島マス記念塾



何回か行つた事がありましたが首里城に對してあまり興味がありませんでしたが今日の講義を聞いて興味を持つことができました。土曜日のフレードワークが楽しみです。

(倫美)

首里城発祥がほとんどと聞いて、驚きと同時に納得でも楽しかったです。内容もフレードワークでより深まると思います。しっかりと予習してきます。(大祐)

(眞弥)

▼今日聞いた話を全部覚えて、今度友達が内地から来た時に首里城で話せたらどうなんに誇らしいだろう? 今は繋がる歴史をもつと実感しました。フレードワーク楽しみです。

(多恵美)

時間があつという間でもつと聞きたかったです。お城も風水によって考えられてくるのは初めて知りました。あと、西向きというのも意外でした。ノロとユタの違い

今の状況を知ることができ、より今を楽しく充実できると感じました。

(祥子)

▼風水はやはり奥が深い。また、歴史を学ぶことで、琉球の文化を詳しく学ぶことができるようになりました。琉球の文化の原点は持つことができ本当に良かったです。琉球の文化の原点は持つことができ本当に良かったです。琉球の文化を詳しく学ぶことができます。琉球の文化を詳しく学ぶことができます。



(舞子)

「道公園」の近くに住んでいたがために北部豪華な生活を送っていました。見晴らしのいい展望雨の影響を受けた、福岡県台もあつて、リフレッシュでできますよ。☆三線を弾くようになつてから、歌うことが好きになりました。また、時々ゴルフもします。一応、ゴルフ場会員です☆最近見たNHKのテレビドラマ「苦くて、（よろしくお願ひします）と大分県の県境の茶烟を舞台にした作品でした。ちなみに学生の頃は大分県に住んでいました☆好きな動物は金魚「らんちゅう」で、丸っこいところがいいです☆今後ともユタサルグトウ、ウニグーサビラ山城丈也

塾生紹介



塾生紹介



山城丈也

いて、首里城の歴史、琉球の歴史について新しくわかった事や発見がありました。諸外国と対等に交流をして、特に中国の属国だと思つていたので間違いだとわかりました。日本や他国の文化も取り入れて、琉球時代から「チャンブルー文化」などいました。（恵祐）

▼たいていへん興味深い話をぎゅっと濃縮して聞けてよかつた。フィールドワークが楽しみ。（清史）

▼首里城を中心とした沖縄の奥深い歴史は興味深かった。分からぬ事が多くてもっと勉強が必要だと感じた。（寛）

近く関係も深く、でも基本文化は日本であるという。複雑な関係の中を生き延びるため、首里城の中では、想像を超える戦略や思惑による政治が行われていたのだろうと思う。いろんな話をきいて思いをはせながら現場を楽しみたいです。

いもわかり始めての事が
多かったです。ありがとうございました。
（好美）

▼首里城が「文化」と
「行政」の拠点であり、
「生活」もしていたこと
を知りました。恩河さん
ありがとうございました。

▼首里城の裏事情や行つたことはあつても知らない事だらけで次回首里城に行く時に見る目がすごく変わった。なあーと思いました。
(希望)

